



## Tunisie - Investir dans le futur : SAVE the soldier startup !

### SAVE: L'instrument de sauvegarde Post COVID19 pour les startup labellisées

- **L'objectif de SAVE est de sauver des Startups et des emplois**

Afin de sauver les Startups affectées et atténuer l'effet de la crise COVID19, un **groupe de travail** a été mis en place comprenant **4 principales parties prenantes** de l'écosystème des Startups en Tunisie : la Caisse des Dépôts et Consignations Tunisienne (CDC), Smart Capital, l'association Tunisian Startups et l'ATIC.

Ce groupe a permis la création d'une réponse au COVID par un instrument financé par la **CDC et le projet Innov'i – EU4Innovation**, financé par l'Union européenne et mis en œuvre par Expertise France sous l'égide du Ministère des Finances et du Ministère des Technologies de la Communication et de la Transformation Digitale. SAVE est géré par Smart Capital et la CDC.

- **Appui aux startups et appels à candidatures jusqu'au 23/08/20**

SAVE est une **avance remboursable** conçue pour sauver les Startups labellisées risquant la liquidation ou le licenciement de leurs effectifs suite à l'impact de la crise COVID19. Son montant est compris entre 10.000 et 50.000 DT (3.000 à 16.000 Euros) selon les besoins de la Startup soutenue. Le remboursement de SAVE, sans frais, sans intérêts et sans prise de participation, est exigible **uniquement en cas d'essor effectif de la Startup soutenue**.

Eligibilité : L'appui est destiné aux Startups **labelisées** qui étaient **viables avant la crise**, qui ont été **objectivement affectées** et qui ont le potentiel d'être **viables post-COVID19** (près de 300 startups labelisées à fin juin 2020). Le remboursement est dû en cas de levée de fonds ou si l'EBITDA est supérieur à 5 fois l'appui financier (après 2 ans).

- **La politique d'appui aux startups**

Le **StartUp Act** est le cadre réglementaire de référence adopté en Avril 2018, après 2 années de travaux conduits de manière **participative** (entrepreneurs, investisseurs, structures d'accompagnement, administration et société civile). Cette loi prévoit des encouragements pour les entrepreneurs, les start-ups et les investisseurs, ainsi qu'un processus de **labérisation** en ligne.

Conditions : < 8 ans d'existence, < 5 M€ de CA, total bilan <.15 MDT, employés < 100, >2/3 détenus par des personnes, fonds de placement ou startups étrangères), modèle innovant et évolutif. Les encouragements sont multiples et incluent : des bourses, les congés payés de 2 ans, des stages, un appui aux brevets, des exonérations fiscales,... Vidéo [ICI](#).

- **Budget:** 3 M de Dinar Tunisiens

- **En savoir plus**

Ce dispositif est financé par la Caisse des Dépôts et Consignations Tunisienne et INNOV'I – EU4Innovation, un projet d'appui à l'écosystème de l'entrepreneuriat et de l'innovation en Tunisie, financé par l'Union européenne et mis en œuvre par Expertise France.

Site Internet : <https://save.startupact.tn/>



## **Tunisia - Investing in the future: save the soldier start-up!**

### **SAVE: The Post COVID19 safeguard instrument for certified start-ups**

- The goal of SAVE is to save Startups and jobs**

In order to rescue start-ups and mitigate the effect of the COVID19 crisis, a working group has been set up comprising 4 main stakeholders of the start-up ecosystem in Tunisia: the Caisse des Dépôts et Consignations Tunisienne (CDC), Smart Capital, the Tunisian Startups association and the ATIC (ITC).

This group enabled the creation of a response to COVID through an instrument funded by the CDC and the project [Innov'i - EU4Innovation](#), funded by the European Union and implemented by Expertise France under the aegis of the Ministry of Finance and the Ministry of Communication Technologies and Digital Transformation. SAVE is managed by Smart Capital and CDC.

- Support to start-ups and calls for applications until 23/08/20**

SAVE is a reimbursable advance designed to save certified Start-ups at risk of liquidation or laying-off their workforce following the impact of the COVID19 crisis. The cash support amounts between 10,000 and 50,000 DT (3,000 to 16,000 Euros) depending on the needs of the supported start-up. The reimbursement of SAVE, free of charge, without interest and without equity participation, is payable only in the event of the effective growth of the supported start-up (successful fund raising or EBITDA > 5 times the financial support after two years).

Eligibility: The support is intended for certified start-ups which were viable before the crisis, which were objectively affected and which have the potential to be viable post-COVID19 (nearly 300 certified start-ups at the end of June 2020).

- The start-up support policy**

The StartUp Act is the reference regulatory framework adopted in April 2018, after 2 years of work carried out in a participatory manner (entrepreneurs, investors, support structures, administration and civil society). This law provides for incentives for entrepreneurs, start-ups and investors, as well as an online certification process.

Conditions: start-up life <8 years, turnover <€5M, balance sheet <.€5M, employees <100, > 2/3 of equity held by individuals, collective investment funds or foreign start-ups), innovative and evolving model. The incentives are multiple and include: scholarships, paid vacation of 2 years, internships, patent support, tax exemptions,... Video [HERE](#).

- Budget:** Tunisian Dinar 3 million

- Learn more**

This programme is funded by the Tunisian Caisse des Dépôts et Consignations and INNOV'I - EU4Innovation, a project supporting the ecosystem of entrepreneurship and innovation in Tunisia, funded by the European Union and implemented by Expertise France.

**Website :** <https://save.startupact.tn/>